
 

 

觀塘區議會文件第 17/2024 號 (2024 年 5 月 2 日區議會會議) 

 
觀 塘 區 議 會 屬 下 各 委 員 會 主 席 報 告  

 
  下 列 報 告 簡 載 觀 塘 區 議 會 屬 下 各 委 員 會 於 第 二 次 區 議 會 會 議 後 舉

行會議的主要議項：  
 

委員會  
 

會議日期  附件  

地區設施及工程委員會  12 .3 .2024  附件一  
 

社區參與及文化康樂委員會  
 

14 .3 .2024 附件二  

食物環境衞生委員會  19 .3 .2024 附件三  
 

交通運輸委員會  21 .3 .2024 附件四  
 

房屋及發展規劃委員會  
 

26 .3 .2024 附件五  
 

社會福利及婦女發展委員會  
 

28 .3 .2024 附件六  
 

青年委員會  
 

2 .4 .2024 附件七  
 

國民教育推廣委員會  5 .4 .2024 附件八  
 

 
2 .   如 有 需 要 ， 各 委 員 會 主 席 可 於 會 上 就 有 關 報 告 作 出 補 充 及 回 答

議員的詢問。  
 
 
 
觀 塘 區 議 會 秘 書 處  
2024 年 4 月  
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附件一  
 

 
 

地區設施 及工程委員會  
主席 就 202 4 年 3 月 1 2 日  

第 二次 會議主要議項所作的 報告  
 
 
康 樂及 文化事務署觀塘區公 共圖書館使用概況 匯報  
 

委員指秀茂坪公共圖書館的到訪人次較多，查詢康樂及文

化事務署 (下稱「康文署」)如何管理人流和確保圖書館運作暢順。

康文署表示會按需要增加人手，以疏導人流及維持秩序。  
 

2 .  委員備悉文件。  
 
康 樂 及文化事務署於 2023 年 12 月至 2024 年 1 月 在觀塘區內 設

施管理的 匯報  
 

3 .  委 員 查 詢 康 文 署 會 否 考 慮 將 月 華 街 遊 樂 場 滾 軸 溜 冰 場 的

臨時隔音屏障轉為永久設施，並建議康文署在地面鋪設低噪音物

料。康文署表示會視乎臨時隔音屏障的效果，考慮會否長期設置

隔音屏障；該署亦會與建築署研究使用低噪音地板物料的可行性。 
 

4 .  委員備悉文件。  
 
觀 塘區 社區會堂／中心使用 概況  
 
5 .  觀 塘 民 政 事 務 處 回 應 委 員 的 查 詢 ， 表 示 民 政 事 務 總 署 (下
稱「民政總署」)有計劃將租用場地程序電子化，以方便市民。由

於引入電子租用系統需要額外資源，民政總署會適時爭取以開展

相關工作。  
 

6 .  委員備悉文件。  
  



觀 塘區 康樂及文化工程進展 報告  
 
7 .  康文署回應委員的查詢，表示現正就晒草灣公園項目進行

初步研究，會適時諮詢區議會或相關持份者的意見，希望可儘早

推展相關工程。  
 
8 .  委員備悉有關文件。  
 
 

地區設施及工程委員會主席柯創盛  



觀塘區議會文件第 17/2024 號 (2024 年 5 月 2 日區議會會議) 

 

 
附件二  

 
社 區參 與及文化康樂委員會  
主 席 就 202 4 年 3 月 1 4 日  

第 二次 會議主要議項所作的 報告  
 
康 樂及文化事務署 20 24 - 25 年 度在觀塘區 籌辦的文化藝術活 動計劃匯

報  
 

委員備悉有關文件。  
 
康 樂及文化事務署在觀塘區 舉辦的 20 2 4- 2 5 年度康樂體育活動 計劃的

匯報  
 
2 .   康文 署代表回應 委員的 查詢， 表示 該署總 部每年會與 18 區不

同的傷健團體聯絡和合作，為傷健人士舉辦活動。另外，署方會聯同區

內社區中心的社工為邊緣青少年安排特定活動  
 
3 .   委員備悉有關文件。  
 
康 樂 及文化事務署 20 2 4 年 4 月 至 2 0 25 年 3 月觀塘區公共圖 書館推廣

活動計劃  
 
4 .   康文 署代表回應委員的 建議，表示署方會 根據委員的意見研究

改善圖書館宣傳海報的設計。  
 
5 .   委員 建議將來可舉辦更 多關於中華文化、 中國歷史和國情的活

動，並表示樂意在社區協助宣傳及推廣有關活動。康文署代表表示，署

方會多舉辦加深區內居民對國家及國情了解的活動。  
 
6 .   康文 署代表闡述「快閃 圖書館」和「樂在 社區閱繽紛－『喜』

動圖書館」的活動詳情。此外，署方表示會考慮委聘合適的機構舉辦應

用人工智能科技的課程。  
 
7 .   委員備悉有關文件。  
 
康 樂及 文化事務署在觀塘區 舉辦的文化藝術活 動匯報  
 
8 .   委員備悉有關文件。  



 
康 樂及文化事 務署於 2023 年 12 月至 2 0 24 年 1 月 份在觀塘區內舉 辦的

康樂體育 活動的匯報  
 
9 .    康文署回應委員的查詢，將於會後經秘書處向委員發送有關「社

區體育會計劃」的資料。  
 
1 0 .   另外 ，委員關注不少長 者活動的實際參加 人數遠超預計人數的

情 況 。 康 文 署 代 表 解 釋 指 ， 署 方 根 據 出 席 人 數 計 算 長 者 活 動 的 實 際 參

加人數，因此一些未有參與整場活動的參加者亦被計算在內。  
 
1 1 .   委員備悉有關文件。  
 
康 樂及 文化事務署觀塘區公 共圖書館舉辦的推 廣活動匯報  
 
1 2 .   委員備悉有關文件。  
 
其 他事 項  
 
1 3 .   主席 表示， 區議會主席 於 3 月 7 日舉行的第二次區議會大會

上 轉 交 了 有 關 提 名 「 活 力 專 員 」 的 事 項 予 本 委 員 會 跟 進 討 論 。 經 抽 籤

後，主席宣布提名 龐智笙議 員 、曾榮輝議員 、余邵倫議員 及 符碧珍

議員 代表觀塘區出任新一屆「活力專員」。  
 
1 4 .   委員備悉有關事項。  
 
 
 

社區參與及文化康樂委員會主席黃春平  
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附件三  

 
 

 

 
 

食物環境衞生委員會  
主席就 202 4 年 3 月 1 9 日  

第二次會議主要議項所作的報告  
 
垃 圾收 費的籌備進展  
 
   委員關注環境保護署 (下稱「環保署」)就廚餘回收向社區所提供的

支 援 及 配 套 、 都 市 固 體 廢 物 收 費 實 施 後 所 衍 生 的 問 題 及 政 府 對 三 無 大

廈 及 寮 屋 區 的 相 關 支 援 等 。 委 員 認 為 環 保 署 應 加 強 對 都 市 固 體 廢 物 收

費的宣傳和教育。  
 
2 .   環 保 署 表 示 已 透 過 不 同 計 劃 協 助 公 共 屋 邨 及 私 人 住 宅 於 樓 宇 內 安

裝智能回收桶收集廚餘，亦試行社區廚餘收集流動點。另一方面，署方

會 向 三 無 大 廈 及 寮 屋 區 住 戶 派 發 免 費 指 定 袋 。 此 外 ， 署 方 已 安 排 綠 展

隊 定 期 在 社 區 及 不 同 物 業 管 理 公 司 進 行 宣 傳 教 育 ， 亦 製 作 了 宣 傳 教 育

短片，以向市民解說垃圾收費的安排及回收程序。  
 
3 .   主 席 希 望 環 保 署 於 下 次 會 議 向 委 員 簡 介 該 署 的 廚 餘 回 收 計 劃 、 觀

塘 社 區 回 收 項 目 及 都 市 固 體 廢 物 收 費 的 相 關 支 援 政 策 。 主 席 亦 希 望 該

署向委員交代廚餘機經常滿溢及故障等問題。  
 
4 .   委員備悉文件。  
 
食 物環 境衞生署的「小販管 理諮詢委員會」  
 
5 .   主席 表示，區議會主席 於 3 月 7 日舉行的第二次區議會大會上轉

交 了 有 關 提 名 議 員 加 入 「 小 販 管 理 諮 詢 委 員 會 」 的 事 項 予 本 委 員 會 跟

進討論。  
 
6 .   經討論後，主席宣布提名 余邵倫議員 擔任「裕民市集小販管理諮

詢委員會」的區議會代表。  
 
7 .   委員備悉有關事項。  
 
 



食 物環 境衞生署轄下公眾街 市的「街市管理諮 詢委員會」  
 
8 .   主席 表示，區議會主席 於 3 月 7 日舉行的第二次區議會大會上轉

交 了 有 關 提 名 議 員 加 入 「 街 巿 管 理 諮 詢 委 員 會 」 的 事 項 予 本 委 員 會 跟

進討論。  
 
9 .   經討論後，主席宣布提名以下委員加入以下街市管理諮詢委員會： 
 

街市名稱  
獲提名加入  

街市管理諮詢委員會的區議員  

牛頭角街市  
余嘉明議員，李嘉恒議員，張姚彬議員，

梁思韻議員  

瑞和街街市  吳庭鋒議員，程海欣議員，譚肇卓議員  

宜安街街市  
駿業熟食市場  

觀塘碼頭熟食市場  
金堅議員，林瑋議員  

鯉魚門街市  
四山街熟食市場  
東源街熟食市場  

黃啟燊議員，龐智笙議員  

 
1 0 .   委員備悉有關事項。  
 
康 樂及 文化事務署的「社區 綠化大使計劃」  
 
1 1 .   主席 表示， 區議會主席 於 3 月 7 日舉行的第二次區議會大會上

轉 交 了 有 關 提 名 議 員 加 入 「 社 區 綠 化 大 使 計 劃 」 的 事 項 予 本 委 員 會 跟

進討論。  
 
1 2 .   經討論後，主席宣布由程海欣議員、李淑媛議員、吳 庭鋒議員、

關堅榮議員及金堅議員出任「社區綠化大使」，任期至 2 025 年 10 月

底為止。  
 
1 3 .   委員備悉有關事項。  
 
觀 塘區 內環境衞生問題  
 
14 .   主席建議日後向所有觀塘區議員發出問卷，及實地視察衞生黑點，

以 便 委 員 跟 進 觀 塘 區 內 的 環 境 衞 生 問 題 。 主 席 亦 促 請 食 環 署 在 下 次 會

議向委員報告現時觀塘區衞生黑點的最新情況。  



 
1 5 .   食環署回應指署方一直跟進區內衞生黑點的情況，並會在下次會

議呈上相關資料。  
 
1 6 .   委員備悉文件。  
 
其 他事 項  
 
1 7 .   委 員 指 政 府 現 時 以 統 一 回 收 的 方 式 處 理 由 政 府 獨 立 擁 有 的 公 務

員 宿 舍 的 廚 餘 ， 並 由 環 保 署 負 責 統 籌 相 關 工 作 。 惟 油 美 苑 及 高 翔 苑 的

公 務 員 宿 舍 因 涉 及 產 權 問 題 而 未 能 參 與 統 一 回 收 計 劃 ， 委 員 建 議 環 保

署考慮將油美苑及高翔苑兩個公務員宿舍納入有關計劃。  
 
1 8 .   主席請環保署於下次會議回應有關建議。  
 
 

食物環境衞生委員會主席譚肇卓  
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交通運輸委員會  

主席就 202 4 年 3 月 2 1 日  
第二次會議主要議項所作的報告  

 
2 0 24 -2 02 5 年度觀塘區巴士 路線計劃  
 
 委員就文件所列的巴士服務修訂建議提出意見，當中包括調整服務

班次、修訂路線、加設巴士站等。委員尤其關注醫院路線第 1 4 H 線及半

山路線第 21 4 X 線。此外，委員就巴士站顯示屏、巴士應用程式、巴士轉

乘優惠、客量調查等方面表達意見。部門代表回應了委員的查詢及意見。  
 
2 .  主席總結，委員特別關注第 1 4H 線在聯合醫院擴建工程完成後，

會否作出路線修改，使巴士能夠在醫院內通道上落乘客，以便市民前往聯

合醫院。  
 
3 .  委員備悉文件。  
 
 
「 人人暢道通行 」計劃觀塘 區一條行人通道 ( KS4 3)加 建升降機設 施進度報

告  
 
4 .  委員欣悉路政署積極跟進 KS 43 工程進度延誤：路政署於 2 月收回

承建商未完成的工程，並於 3 月進行重新招標。  
 
5 .  委員分別就縮短施工期、加強工地管理、增設工程期間的行人輔助

設 施 等 事 宜 向 路 政 署 提 出 意 見 ， 以 及 查 詢 會 否 有 機 制 避 免 承 建 商 表 現 欠

佳的問題再次出現。部門代表回應委員的查詢及意見。  
 
6 .  主 席 促 請 路 政 署 於 下 次 會 議 時 更 新 有 關 工 程 項 目 的 招 標 及 工 程 時

間表。  
 
7 .  委員備悉文件。  
 
委 員及 分區委員會就觀塘區 內公共交通服務及 道路工程項目之意 見  
 
8 .  委員分別就運輸署對紅色及綠色專綫小巴的監管營運、安泰邨錦泰

樓設置巴士站、安秀道及秀茂坪道貨車兼旅遊巴的夜間泊車位、藍田往聯



合 醫 院 的 公 共 交 通 服 務 等 事 宜 提 出 查 詢 及 意 見 。 部 門 代 表 回 應 委 員 的 查

詢及意見。  
 
9 .  委員備悉文件。  
 
觀塘區道 路工程進展報告  
 
1 0 .  委員分別就聯合醫院行人連接設施工程、觀塘區內巴士站座椅及到

站顯示屏等配套設施、啟田道及鯉魚門道升降機工程、鯉魚門道交通燈改

善工程、區內夜間泊車劃線及時間管制等事宜提出查詢及意見。部門代表

回應委員的查詢及意見，並於會後補充相關文件供委員參考。  
 
11 .   委員備悉文件。  
 
運 輸 署 /路政署過去兩個月 內完成、正在施工 或規劃中的主要交 通改善工

程項目及 時間表  
 
1 2 .   委員查詢區內加設電單車位的工程進度，部門代 表就此作出回應。  
 
1 3 .   委員備悉文件。  
 
駿 業街 及海濱道交界現場會 面暨視察活動報告  
 
14 .   委員早前連同運輸署、路政署及警務處等政府部門到上址進行視察，

及就如何改善該處的交通安全給予意見。  
 
1 5 .   委員備悉文件。  
 
其 他事 項  
 
1 6 .  委員指高超道現時部分道路因工程而封閉，擔心在清明節期間，油

塘區的交通會因為封路而嚴重擠塞，因此向運輸署查詢屆時的交通安排。

部門代表就此作出回應。  
 
1 7 .   主席促請路政署儘早規劃重鋪啟田道及高超道的路面。  
 

 
 

交通運輸委員會主席簡銘東  
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附件五  

 
 

 

 
 

房屋及發展規劃委員會  
主席就 202 4 年 3 月 2 6 日  

第二次會議主要議項所作的報告  
 
推 展「簡約公屋 」項目  -  基督教 聖約教會堅 樂第二小學、前聖若瑟英

文中學及 迦密梁省德學校  
 

房屋局介紹文件，並回應委員的查詢及意見。  
 
2 .   委 員 促 請 房 屋 局 為 三 個 發 展 項 目 增 加 泊 車 位 供 應 ， 並 提 供 完 善 配

套。  
 
3 .   委員備悉文件。  
 
房 屋署 公共房屋工程進展報 告  
 
4 .   房屋署介紹文件，並回應委員的查詢及意見。  
 
5 .   委 員 希 望 房 屋 署 在 房 屋 署 公 共 房 屋 工 程 進 展 報 告 中 加 入 觀 塘 區 內

的過渡性房屋及「簡約公屋」項目。  
 
6 .   委 員 關 注 觀 塘 區 內 不 少 公 營 房 屋 地 盤 (特 別 碧 雲 道 地 盤 甲 和 地 盤

乙 )的噪音和封路等問題對居民造成的滋擾。  
 
7 .   委員備悉文件。  
 
觀 塘區 公共屋邨管理問題  
 
8 .   委員備悉文件。  
 
 
 

房屋及發展規劃委員會主席呂東孩  
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附件六  

 
 

 

 
 

社會福利及婦女發展委員會  
主席就 202 4 年 3 月 2 6 日  

第二次會議主要議項所作的報告  
 
香 港基 督教服務處服務介紹  
 
 香 港 基 督 教 服 務 處 介 紹 該 機 構 的 服 務 及 計 劃 。 委 員 關 注 機 構 的 未

來擴展規劃方向、其與鄰近的基督教家庭服務中心的服務分工，及「社

區好幫手 -支援留港長者服務計劃」為區內長者所提供的協助。  
 
2 .   社 會 福 利 署 表 示 區 內 的 社 區 服 務 經 過 規 劃 ， 津 助 機 構 所 提 供 的 社

區 服 務 會 因 應 服 務 對 象 及 服 務 區 域 而 避 免 重 疊 ， 以 讓 區 內 居 民 得 到 均

等的服務。  
 
3 .   機構表示現時「社區好幫手 -支援留港長者服務計劃」支援約 1 20
名 長 者 ， 該 些 長 者 的 經 濟 能 力 和 自 我 照 顧 能 力 相 對 較 高 ， 惟 部 分 需 要

心理支援。機構會向他們提供協助。  
 
4 .   委員備悉文件。  
 
其 他事 項  
 
5 .   主 席 表 示 社 會 福 利 署 早 前 邀 請 區 議 會 提 名 議 員 參 與 觀 塘 區 福 利 辦

事 處 轄 下 福 利 聯 會 及 各 協 調 委 員 會 ， 區 議 會 主 席 轉 交 了 有 關 事 項 予 本

委員會跟進討論。  
 
6 .  經 抽 籤 後 ， 主 席 宣 布 提 名 以 下 委 員 加 入 觀 塘 區 的 福 利 聯 會 及 各 服

務協調委員會：  
 

名稱  
獲提名加 入觀塘區福利聯會  

及各服務 協調委員會的區議 員  
觀塘地區福利聯會 -「觀點」  符碧珍議員  

觀塘區家庭及兒童福利服務協調

委員會  
梁思韻議員  



名稱  
獲提名加 入觀塘區福利聯會  

及各服務 協調委員會的區議 員  
觀塘區安老服務協調委員會  洪錦鉉議員  

觀塘區康復服務協調委員會  李淑媛議員  

觀塘區青少年服務地方委員會  鄧咏駿議員  

觀塘區推廣義工服務協調委員會  諸樂為議員  

 
7 .   委員備悉相關議項。  
 
 
 

社會福利及婦女發展委員會主席符碧珍  
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附件七  

 

 
青年委員 會  

主席 就 202 4 年 4 月 2 日  
第 二次 會議主要議項所作的 報告  

 
 
大 灣區 青年就業計劃  
 

勞工處簡介大灣區青年就業計劃 (下稱「計劃」 )。  
 

2 .  委員查詢僱主申請加入計劃的條件，並建議勞工處邀請更

多 大 灣 區 內 不 同 城 市 的 僱 主 加 入 計 劃 及 將 計 劃 時 長 劃 分 為 6 個

月及 1 8 個月，以迎合不同人士的需要。  
 
3 .  勞 工 處 表 示 參 加 計 劃 的 企 業 須 於 香 港 及 大 灣 區 內 地 城 市

均設有業務。截至目前為止，大灣區九個內地城市於計劃中均有

招聘個案，當中大部分企業的業務主要在廣州和深圳。勞工處將

不時檢討及優化計劃，並積極接觸不同行業及城市的企業，鼓勵

更多企業加入計劃。  
 
4 .  委員備悉議項。  
 
其 他事 項  

 
5 .  主席 介紹由 民政及青年事務局推出的 HK Y out h +青年手機

應用程式，請委員協助宣傳上述應用程式及鼓勵青年人參與應用

程式內的活動。  
 
 
 
 

青年委員會主席鄭強峰  
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附件八  

 

 
 

國民教育推廣委員會  
主席就 202 4 年 4 月 5 日  

第二次會議主要議項所作的報告  
 
分 享： 資訊科技安全及網絡 安全  
 

香 港 中 文 大 學 工 程 學 院 副 院 長 (外 務 )黃 錦 輝 教 授 就 國 家 安 全 層 面

上介紹本港的資訊科技及網絡安全的情況及發展。  
 
2 .   委 員 就 資 訊 科 技 及 網 絡 安 全 提 出 查 詢 及 交 流 意 見 。 有 委 員 認 為 政

府 應 增 加 對 相 關 議 題 的 關 注 度 ， 並 透 過 增 加 培 訓 人 才 、 加 強 網 絡 系 統

設備和加強執法等方面，以提升資訊科技及網絡安全。此外，委員認為

網絡安全教育應該由中學開始。  
 
3 .   委員備悉議項。  
 
 
 
 

國民教育推廣委員會主席林峰  
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